
平成 15 年（2003 年）９月那覇市議会定例会 

 

個人質問発言通告書（２日目） 

平成 15 年９月 11 日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 湧 川 朝 渉 

（日本共産党） 

１ 区画整理事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 小禄地域に

市民が利用で

きる温水プー

ルの設置につ

いて 
 

宇栄原南区画整理地域の整備について 

 

 道路と側溝と歩道の管理は、どこの管理か 

側溝にふたがなく、歩道に木々がはみ出し、ご

みや車が不法投棄されている。早急に改善すべき

と思う。当局の見解と対応について伺う 

 

 

 

(１) 具志宮城区画整理地域の道路管理につい

て 

 

   インターロッキング工法の道路の劣化が

激しい。他の工法での整備が必要である。

当局の見解と対応を伺う 

 

 

(２) 那覇新都心の境界にある道路について 

 

   この道路は、区画整理以前は二項道路なの

か 

   区画整理を理由に、地域の利用者の要望を

無視して、歩行者専用道路に変更しなければ

ならない法的根拠は何か 

 

 

 

他の支所地域にあるように、市民が利用できる

温水プールの設置が必要と思う 
 当局の見解と対応を伺う 
 

 

 

 

 

 
 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４月からの介護報酬の改定で、ホームヘルプサ

ービスの利用状況は、どのようになっているか。

自治体の役割として、どのように取り組むのか 
 当局の見解と対応を伺う 
 

 

 

 

 

 

(１) 空き部屋の修繕状況と今後の対応につい

て、当局の見解と対応を伺う 
 
 
(２) 長期滞納者に対しては、総合的な支援が必

要と思う。当局の見解と対応を伺う 
 
 
(３) 市営住宅の高額所得者への対応について、

当局の見解と対応を伺う 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ４ なは高齢者

プランについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

５ 市営住宅に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年９月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 新しい学校づくりに向け、今後、どう取り組ん

でいくのか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 モノレールが開通し、様々なアイディア等が

提言されたり、紙上や地域でもいろんな声を聞く

 これらの市民の関心の高さを街づくりに生か

すため、提案等を募集し、優秀な者に表彰する

事業を実施したらどうかと考えるが、当局の見解

を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 知 念  博 

(清政クラブ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 街づくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年９月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 自衛隊員の人事管理について 

 

 

(２) 自衛隊員のミリタリーコレクションの

調査について 

 

 

(３) 米軍の人事管理と武器管理とその流出に

ついて 

 

 

(４) 那覇市内のミリタリーショップの調査に

ついて 

 

 

(５) 武器流通にインターネットが使われてい

ないか 

 

 

(６) 暴力団への武器流通のブラックマーケッ

トは存在しないか 

 

 

 

 

 

改正児童福祉法、次世代育成支援法が成立し

た。これに対し厚生労働省は、「日本で最も子育

てしやすい街」の創造を目指して、モデル事業を

平成 16 年度に実施する 

那覇市は、総合的な子育て支援策に取り組み、

モデル自治体になる考えはないか 

 

 

 

 

 

 

 

３ 高 良 幸 勇 

(清政クラブ) 

１ 不発弾問題

について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉につい

て 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年９月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) ４月～７月にかけてのＳＡＲＳ(重症急性

呼吸器症候群)騒動後の台湾観光客の動向・

現状と本市の取り組みはどうか 

 

 

 

 

(２) 本市観光関連業界への影響は、どうなった

のか 

 

 

 

 

(３) 寒さに強いと一部でいわれるＳＡＲＳの

再燃が、今後予測されるが、本市の対応は

どうか 

 

 

 

 

 

 

 去る２月定例会で修正可決された｢那覇市暴走

行為及び暴走行為をあおる行為の防止に関する

条例｣について、その後の現状を伺う 

 

 

 

 

 

 

 ｢音楽産業都市・那覇市｣の創造のため、取り組

む気概がないか伺う 

 

 

 

 

 

 

４ 山 川 典 二 

(市民の会) 

１ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 暴走行為関

連条例につい

て 

 

 

 

 

 

 

３ 文化行政に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年９月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 本年度の人事院給与勧告はマイナス

1.07％と出たが、勧告の内容と本市の給与改

定方針について伺う 

 

(２) 昨年度のマイナス勧告では、調整額の２分

の１の減額にとどまったが、その際、労組か

ら提起された商品券による市経済活性化プ

ランはどうなったか、伺う 

 

(３) 退職手当支給条例について、改正を考えて

いると聞いているが、作業に入っているので

あれば、進捗状況を伺う 

   また、国の退職手当法の改正は、すでに行

われ、制定・施行されているが、改正する方

針であれば、なぜ今定例会で提案しなかった

のか伺う 

   さらに、職員団体との協議はどうなってお

り、実施時期はいつと考えているのか伺う 

 

 

 

 

(１) 本市の救急救命活動の意義とその実態に

ついて伺う。また、活動実績や課題について

説明を求める 

 

(２) さしつかえない範囲で、ひん死の状態から

一命を取りとめた事例を教えてほしい 

 

(３) 救命ライダーの導入について、当局の見解

を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

５ 屋 良 栄 作 

(市民の会) 

１ 人件費につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 救急救命行

政について 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年９月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 観光産業の振興について 

 

 沖縄観光の現状と将来の展望について、当局の

考えを問う 

 

(１) 台風時の観光客の対応について 

 

 

 

 

(２) 県外からの修学旅行の現状と将来の方向

並びにその対策について述べよ 

 

 

 

 

(３) 県外への修学旅行事業の現状とその目的、

成果について述べよ。また、県外からの修学

旅行生徒の受け入れ拡大策について 

 

 

 

 

(４) 港湾背後地の活用による観光産業振興策

について問う（ウォーター・フロントの

構想） 

 

 

 

 

６ 洲 鎌  忠 

(清政クラブ) 

 観光行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年９月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 大 浜 美早江 

( 公 明 党 ) 

１ ブックスタ

ートについて 

 

 

 

 

２ こどもゆめ

基金について 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 自治会への 

 支援について 

 

 

 

 

 

 

 

５ ＮＰＯにつ

いて 

 

 

実施後の反応と課題点を伺う 

 

 

 

 

 

 本市の活用状況と活用に向けての取り組みに

ついて伺う 

 

 

 

 

小学校に入ったばかりの子供が、教室で騒いだ

り、立ち歩くなどで授業が成り立たない「小１プ

ロブレム」といわれる問題が市内の小学校でも起

きているが、その対応策について伺う 

 

(１) 対応策として、小学校１年生の学級編制を

今の基準を下回る人数で実施することは

できないか 

 

(２) 実施する場合、必要な経費はどの程度か 

 

 

 

 

(１) 自治会活性化支援について、ソフト面と

ハード面の両面から伺う 

 

(２) 自治会事務所に関わる借地料への補助金

支援について、当局の見解を伺う 

 

 

 

 

(１) 国は 2001 年 10 月、国税庁が提案した

ＮＰＯ法人への寄付を税制面で優遇する制

度をスタートさせた。それに関連して以下の

点について伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

① 現在のＮＰＯ法人数と認定法人数（全国

及び本県・本市） 

 

② 当該制度の概要及び活用状況と課題点 

 

③ 本市独自での寄付優遇制度を導入する

考えはないか 

 

(２) 本市における行政パートナーとして、

ＮＰＯをどのように位置付けているか。

また、パートナーとしていくための課題点は

何か。その課題点にどのように取り組んでい

くのか 
 

 

 

 

泊高橋交差点の安全対策について伺う 
 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 地域問題に

ついて 

 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年９月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 待望の母子生活支援施設が、８月 29 日に

開所し、入所も始まっていると聞いている

が、部屋（居室）の壁、天井がコンクリート

むき出しのつくりになっていて、精神的に不

安定な状況にある母子を暖かく包み込む部

屋となっていないことに対して、改善が必要

と思われるが、以下の３点について問う 

 

① なぜ、コンクリートむき出しの壁、天井

になったのか伺う 

 

② 入所者を暖かく包み込む、いやし系の

壁、天井に改装すべきと思うが、対応と見

解を問う 

 

③ 外からの侵入者を防ぐためのフェンス

の設置について、対応と見解を問う 

 

 

(２) 母子寡婦家庭支援策について 

 

① 具体的な施策や関係政省令などが示さ

れていると思うが、具体的な施策の内容に

ついて問う 

 

② ひとり親家庭への実態調査が行われた

と思う。結果と今後の計画について問う 

 

 

 那覇市の男女共同参画推進条例、計画・施策の

取り組み状況について問う 

 

 

 

 市民福祉、生涯学習の充実のため、コミュニテ

ィー関係施設として活用すべきと思う。当局の見

解を問う 

 

 

８ 宮 城 宜 子 

(日本共産党) 

１ 母子福祉に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 男女共同参

画推進条例制

定について 

 

 

３ 水道局庁舎

跡利用につい

て 

【答弁を求める者】 
市長、助役、水道事業管理者、関係部長 

 
 


